

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 17 de Septiembre de 1937

Núm. 363

ESPAÑOL:

Ten cuidado con tu vecino en el bar, en el café, en el teatro. Sé cauto en el hablar. No comentes. Puede ser un masón el que se sienta a tu lado. Y si es masón, es un traidor a la Patria, enemigo de Dios.

¡Guerra a los masones!

Prosigue el avance a pesar del mal tiempo y de la resistencia enemiga

La población de Cabrales ha quedado rebasada

Numerosos pueblos de los frentes de León y Asturias han sido ocupados

Los rojos incendiaron en su huida Poladura, Rodieznos y Villamanín

Pola de Gordón fué volado con dinamita por los rojos

La Robla, 16. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de León).

En la hora que redacto esta crónica, continúa el avance de nuestros soldados por los flancos izquierdo y derecho de la carretera general de León a Oviedo. Continúa con un éxito rotundo en todo este sector de San Pedro a Pola. Nuestras fuerzas se desplazan hacia Peña Nafarietz. Desde aquí, volviendo la vista atrás, se ve una continua hondonada. Son las posiciones iniciales desde donde nuestros soldados comenzaron el avance hace cuatro días.

No es atrevido el decir que han sido conquistados muchos kilómetros para España en estos días de ofensiva.

Nuestras tropas se encuentran más allá del pueblo de Pola de Gordón. Hoy me he detenido a visitar este pueblo. Su aspecto, después de ser conquistado por nuestros soldados, es en extremo desolador. Con dinamita fueron volados sus edificios, algunos de ellos, según me indican, magníficos, no quedando en pie nada más que las fachadas negruzcas con los huecos de los balcones.

La mayor parte de los pueblos conquistados a derecha e izquierda de la carretera general de Oviedo, tienen un aspecto parecido.

Nuestras fuerzas, colocando jalones, caminan hacia Oviedo de Este a Oeste, avanzando todas las columnas que operan en este sector. La carretera general es una divisoria de dos grandes movimientos. En la parte Oriental, el progreso se hace desde Puebla del Valle y Villar.

Nuestras tropas han tenido que romper todas las fortificaciones rojas que en el frente habían construido, en los catorce meses de defensiva, los mineros asturianos. Algunas de estas fortificaciones, tienen una longitud de más de 15 kilómetros. Estos se habían preparado con arreglo a los más modernos procedimientos.

Conviene advertir a los estrategas de café que no siempre cuando se habla de avances por un frente determinado, el enemigo nos deja el paso expedito. Sobre todo los rojos asturianos, tienen, a veces, ganas de resistir, valiéndose de las defensas fortificadas.

No obstante, nuestros soldados, con su magnífico ímpetu, lo llevan todo por delante y saben conquistar montañas, valles y ciudades para la nueva España.

La ofensiva es análoga a la que se desarrolló en Santander; el avance de nuestras tropas por el

Puerto del Escudo, tuvo las mismas características que el que se desarrolla estos días por la parte Norte de León. Ayer, como entonces, nuestros soldados saben trepar y conquistar alturas superiores 1.800 metros. Han sido tomados los pueblos de Villa y Capli. Sus conquistadores, las brigadas gallegas, estas heroicas fuerzas que un día supieron, saltando el Naranco, liberar a Oviedo, la ciudad martirizada.

Los muchachos pelean y una ilusión les guía. Estrechar la mano de sus compañeros que durante casi un año están resistiendo los combates de los asturianos, después que han conquistado para España la mayor parte de Asturias. Ni el viento ni el frío, ni la lluvia persistente les arredra. Parece como si una fuerza sobrehumana les impulsase.

¿Cómo puede ser eso? me diréis. Y a vuestra pregunta respondo yo con lo que hace días me decía un capellán. Un día Napoleón visitaba un hospital de infectos, regentado por una Comunidad de Hermanos de San Juan de Dios. Al llegar a una de sus salas el emperador se asombró al ver cómo un novicio se acercaba con gesto de ternura a uno de los lechos para atender las peticiones de un paciente.

Deteniéndolo al religioso, el general le dijo: «Yo no haría eso por todo el oro del mundo». — «Y yo confesé el fraile— lo hago por mucho más.

Este es el secreto del valor in-

Perfil del Día

Ahora resulta, según repetidos testimonios rojos de diversos matices, que jamás en España los consumidores fueron víctimas de tantos abusos y explotaciones como las que sufren en la zona marxista. Cuando el capitalismo ha sido abolido. Cuando el proletariado—es un decir—dirige la economía. Cuando los extremistas son dueños de sus destinos. Cuando todo está controlado—es otra hipótesis—por las masas populares.

¿Quién chupa ahora la sangre a los obreros? No; no puede ser la tiránica, la avariciosa, la odiada burguesía. Las sanguijuelas de ahora tienen que ser obreristas. ¡Por vida de los controles proletarios!... Dan ciento y raya, en voracidad, en inmoralidades, en egoísmo, a los más indeseables capitalistas.

¡Y que el pueblo esté en armas para estor... ¡Y que los meliclanos se partan el pecho y abarroten de chicha las trincheras para que todo esté más caro, y haya más explotadores, y las familias no puedan vivir!... Cuando ellos soñaban, y por eso fueron a la revolución, con los jamones a perra chica y los langostinos de balde.

¡Sí, sí, jamones...! ¡Lentejas mezcladas con algarrobas!... ¡Y a qué precios!... Los jamones y los langostinos son para los cabechilas obreristas. Naturalmente. ¿Es que puede haberlos para todos? ¡Pues eso es lo que declamos los contrarrevolucionarios! Y tú, meliclanito Remigio, erre que erre. ¡Idiota!

mitable de nuestros soldados, contrastado con el de los mercenarios al servicio de Moscú, que sólo les guía el estímulo de la moneda.

Incógnitus.



Rusia ha volcado en el ejército rojo lo mejor de sus elementos ofensivos blindados. Este tanque, capturado por nuestras tropas en Santander, en magnífico estado, fué abandonado por sus ocupantes cuando vieron que las brigadas navarras les iban a los alcances

La calma momentánea de los frentes de Aragón

Zaragoza, 16.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Un muchacho muy valiente que ha logrado evadirse de la zona roja de Cataluña nos ha confirmado lo que estos días venimos diciendo acerca de la gran esperanza que los rojos tenían de obtener una gran victoria en el frente aragonés y que, pasados los primeros momentos, se ha trocado en una de las más amargas derrotas; tanto que no dejan de expresar su más acentuado pesimismo en relación con las operaciones en estos frentes.

La llegada constante a las poblaciones de retaguardia de convoyes de muertos y heridos les ha evidenciado que no es tan fácil como ellos creían lograr un éxito por estos sectores. Porque éstos, naturalmente, tienen que defenderse como saben hacerlo nuestros soldados, teniendo en cuenta la misión que les ha sido confiada por el Alto Mando.

En todos los sectores han sufrido enormes quebrantos, pero especialmente en Zuera, Fuentes y Breaña, donde abandonaron muchos centenares de bajas delante de nuestras posiciones; bajas que no han podido ser recogidas todavía porque están en fuego las dos partes contendientes. Así también en Valdescalera, donde han realizado constantes intentos para conquistar las posiciones de la sierra, han sufrido enormes descalabros; el último, sobre todo, ha sido formidable.

Atacaron tras una gran preparación artillera; avanzó su infantería, y en esto llegó nuestra gloriosa aviación, bombardeando con dureza las operaciones marxistas y sus atrincheramientos. Además, nuestra invencible infantería atacó y envolvió a grandes núcleos enemigos, haciendo gran número de bajas, pues solamente las abandonadas en el terreno fueron más de 300 muertos. Y así seguirán acabando todos los ataques rojos, aun cuando éstos hagan cuantos esfuerzos les sea dable realizar.

Según el testimonio a que aludo, la circulación por las carreteras de la región catalana y por las de la parte de Aragón en poder de los

marxistas es enorme, hasta el extremo de que se hace muy difícil el tránsito por ellas. Y ello es debido a que tienen muy lejanas las bases de aprovisionamiento, y a que los puntos de origen están en Francia y puertos levantinos. Por ello precisan millares de vehículos para transportar todo el material bélico, hombres y avituallamientos para una ofensiva de esta envergadura. Y como el ajeteo no cesa, esto significa la persistencia y empeño que tienen de continuar con sus propósitos, aunque se limiten ahora a golpes aislados que acaban siempre en derrota.

Hoy ha sido un día de gran actividad aérea. Allí donde la aviación enemiga aparecía hacían acto de presencia los nuestros, castigando durísimamente los atrincheramientos rojos. Por lo demás, hoy no hubo más que cañoneos y tiroteos en algunos sectores, y en otros como en el de Valdescalera, después de los terribles descalabros sufridos por los marxistas, la calma es absoluta.

Como en días anteriores, se presentaron por diversos puntos más de 20 milicianos con su correspondiente armamento.

La calma a que nos referimos es momentánea, pues a juzgar por la presencia aérea enemiga, sospechamos, no sin fundamento, que por algunos sitios pronto darán los rojos señales de vida.

La ofensiva general terminó; pero los intentos aislados no han terminado.

La distinguida escritora

Maria de Bueno y Núñez de Prado

comienza mañana a publicar en las columnas de

EL ALCÁZAR

crónicas del frente madrileño

Si quiere leer un diario bien informado lea usted siempre

EL ALCÁZAR

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 16 de septiembre de 1937

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León: A pesar del mal tiempo y de la fuerte resistencia opuesta por el enemigo, nuestras fuerzas han continuado avanzando en este frente, ocupando las alturas de Luengo, El Rubio y el pueblo de Viadango, habiendo incendiado los rojos Poladura Rodieznos y Villamanín.

Se han cogido 26 prisioneros y abundante material, en el que se encuentran una camioneta y dos coches ligeros.

Frente de Asturias.—En el sector oriental se ocuparon por nuestras fuerzas Océño, Rosadas, Arendos y alturas que dominan Cabrales que ha sido rebasado por el oeste.

También se ocupó Frescales y alturas al oeste, así como el vértice Cier.

Se cogieron en este sector 20 prisioneros.

En el sector occidental ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos.

Salamanca, 16 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe del Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los 100 días de Prieto

En los 100 días que ha cumplido en el Poder Prieto, que tiene por su hombre de paja a Negrín, un epiléptico que anduvo en 1934 por Plencia ayudando al monstruo a organizar los crímenes horrendos de Asturias, el balance de sus éxitos es tan fácil como elocuente.

En ese tiempo ha perdido:

96 kilómetros cuadrados, POR DIA.

Más de 1 000 000 de habitantes.

Lo que quedaba de Guipúzcoa.

Vizcaya entera.

Todo Santander.

Parte de Asturias.

Sufrió derrotas que fueron verdaderas hecatombes en Brunete y Albarracín.

Su aviación perdió 200 aparatos, es decir, dos aparatos POR DIA.

Acesinó a marinos alemanes e italianos en pacífico servicio de control marítimo ordenado por el Comité de No Intervención.

Aproximó con ello, mucho más a nuestra causa a naciones como Alemania e Italia.

Amparó el atentado frustrado contra Oliveira Salazar, con lo que logró estrechar los lazos fraternales que nos unen a Portugal.

Otros 100 días más de brutalidad, y el mundo entero, salvo la horda carroña soviética y la estupidez democrática de algún otro pueblo llamado a pagar caras sus veleidades masónico marxista, se sumará a nosotros para defender la civilización y el simple decoro público.

Dicen que Prieto se quiere ir. ¡Que siga, que siga, porque eso es peor que el caballo desbocado que entra en la cacharrería a que en cierta ocasión aludó don Antonio Maura!

La REVOLUCION NACIONAL, que encarna el CAUDILLO, hará fecunda la sangre que da generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la JUSTICIA SOCIAL que fué INCAPAZ DE REALIZAR EL MARXISMO, vendido a la plutocracia capitalista y al furor soviético

Las entidades patronales entregan al Caudillo un importante documento

Señalan la necesidad de un nuevo orden sindical y corporativo

Burgos.—Por una Junta de Entidades patronales ha sido entregada hoy al Caudillo, Generalísimo Franco, un documento con las conclusiones aprobadas en una reunión que las clases patronales tuvieron en Palencia el pasado día 8. En dicha reunión estuvieron representadas la casi totalidad de las entidades patronales de toda la España liberada y aun algunas de la zona roja. Entre otras, estaba la Confederación General Española y otras varias Asociaciones patronales de Madrid; cuatro Asociaciones de Barcelona, la mayoría de las de Bileo y Pamplona, todas las de Palencia, la Patronal de Avila, varias de Burgos, Cáceres, Logroño y Zurgoz; ocho de provincias andaluzas diez de Galicia, la general de patronos de Salamanca, varias Federaciones patronales de San Sebastián y otras de León, Segovia, Orlado, Vitoria, Zamora, etc.

El documento hace constar que es la primera vez que se reúnen las organizaciones patronales después que se inició la guerra. Dice que esta reunión era inexcusable en estos momentos trascendentales para todas las actividades productoras. Nosotros, dice el documento de los patronos, no venimos a defender ninguna posición egoísta ni ningún interés particular, sino el supremo interés de España con la conciencia plena de que se impone una profunda reforma social y económica. Estamos nosotros y están nuestras empresas y negocios a disposición de tal dignidad nacional y superior. Señala el documento que la mayor ruina durante los desdichados años de la República no dimanó de las disposiciones directas contra la propiedad y el capital, sino de la constante amenaza que pesó sobre todos los derechos y de la inseguridad en que los colocó aquella política. Dice después que la eficacia y trascendencia del orden nuevo está en que sobre las categorías económicas de la producción estarán para darles rumbo, coordinación y sentido, las nacionales del Estado y las morales del espíritu. Los patronos españoles se presentan hoy ante el Movimiento nacional, disciplinadamente, como jefes responsables y soldados a la vez de la gran tarea de reconstrucción interna que se avecina, dispuestos a cumplir en ella su misión fecunda, limpios de egoísmos. Aseguran más adelante que defienden un régimen de justicia, en el que los derechos de los trabajadores estén garantizados por una organización eficiente y señalen que, con un conjunto de princi-

pios promulgados en forma de carta de trabajo como la propuesta en el reciente Plan de Organización Corporativa de España, se había comenzado a construir un orden nuevo en el mundo del trabajo.

Aclara el documento que la función productora, esencial al patrono, nada tiene que ver con la especulación característica de la degeneración capitalista que ha creado un ambiente artificial y corrompido en el que han naufragado las virtudes esenciales del trabajo que los patronos quieren defender y restaurar en todo su vigor. Con relación al gobierno de la producción aspiran las clases patronales no a una economía dirigida, sino autodirigida. Sólo así podrá encontrarse la fórmula de participación de todos los ciudadanos en las funciones de conducción del pueblo a través de aquello que conocen, sienten y viven. Destaca en todo el documento la afirmación de los valores morales en el mundo del trabajo, considerando que cualquier concepción de los problemas sociales, que en los actuales momentos quisiera reducirse a la parte económica, sería indigna del espíritu de esta guerra, en la que se enfrentan las interpretaciones irreductibles de la vida y de la historia: la materialista del marxismo y la espiritualista de las civilizaciones cristianas.

La lógica de las consideraciones de los patronos les lleva a una consecuencia final: propugnando el mantenimiento de las distintas funciones de la producción y su organización como elementos de una jerarquía superior integral de la misma; la autodirección de la vida económica y la incorporación a la misma de los principios y valores del espíritu, que dan planteadas en el documento las líneas capitales del orden corporativo que ha de constituir una obra coordinada y nacional, que quieren llevar los patronos de acuerdo con las masas trabajadoras como único medio para garantizar el libre desenvolvimiento de todas las actividades conciliando el supremo interés público y el trascendente de los individuos.

A final del documento, los patronos reunidos en Palencia después de reiterar su inquebrantable adhesión al Movimiento nacional y a su Caudillo presentan a éste su conclusión: laborar con la mayor generosidad y de acuerdo con los técnicos y trabajadores para establecer un nuevo orden sindical y corporativo colaborando también con las demás fuerzas nacionales en la realización de una obra plenamente nacional y corporativa.

Accidente automovilista en León

Resultó un muerto y tres heridos, entre los que se encuentra el cronista de Radio Nacional, Sr. Sánchez del Arco

León.—Hoy regresaban del frente y se dirigían a esta capital, en un auto requisado por la Delegación de Prensa y Propaganda, los periodistas don Fernando Martínez Morás, redactor de «La Voz de Galicia», de La Coruña, el cronista de Radio Nacional señor Sánchez del Arco, el redactor gráfico de «ABC», de Sevilla, don Valentín Moilenedo, y el redactor de «La Mañana», de León, don Conrado Sabugo.

Al llegar a una curva existente en Cuesta de Oro el auto en cuestión que marchaba a gran velocidad, tuvo que hacer un rápido viraje para no chocar con otro coche que venía en dirección contraria y que había tomada la curva muy abierta.

La maniobra fué tan violenta que el coche que conducía a los periodistas fué a estrellarse contra unos árboles, quedando el vehículo deshecho.

Todos los ocupantes salieron despedidos recibiendo el señor Martínez Morás un fuerte golpe en la cabeza.

Otros coches que por allí pasaron condujeron a los heridos a León, siendo trasladados a la Casa de Socorro, donde el personal facultativo procedió a prestar asistencia al señor Martínez Morás, pero la Ciencia nada pudo hacer por él, pues falleció minutos después sin recuperar el conocimiento.

El señor Sánchez del Arco presentaba una herida en la cabeza,

siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Los otros dos viajeros sufren contusiones de escasa importancia.

Una vez ocurrido el fallecimiento del señor Martínez Morás se dispuso el traslado del cadáver a la Redacción del periódico «La Mañana», donde quedó instalada la capilla ardiente.

Daban guardia de honor al cadáver del malogrado periodista coruñés sus compañeros leoneses.

Adolfo Gutierrez

Los mejores coloniales
Libertad, 14 (Cádiz)

El Cardenal Bisteli ha muerto

Roma, 16.—Comunican que ha fallecido el Cardenal Bisteli, uno de los más excelsos valores de la Iglesia Católica.

Monseñor Bisteli, de familia noble, era una figura cumbre en el Colegio Cardenalicio.

Entre los fastos históricos contemporáneos más interesantes, asociados a la vida del Purpura do fallecido, se recuerda el de haber casado a los últimos Emperadores de Austria, Carlos de Habsburgo y Zita de Parma, y el de haber anunciado «urbi et orbe» desde la logia exterior del Vaticano el advenimiento de Pío XI, el 6 de febrero de 1922.

Con la muerte de Bisteli el Sacro Colegio queda compuesto por 64 miembros, de los cuales 36 son italianos y 28 extranjeros.

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas, lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios de expresado establecimiento.

Leganés, 10 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, José Hernado.

La campaña sobre el trigo

Pamplona, 16.—Sigue celebrándose en toda España la campaña explicativa del Decreto sobre el trigo. El domingo fueron visitados los pueblos de la provincia de Guadalupe, Fuentes de Cerna, Héctor y otros, en donde acudieron, no sólo los campesinos de los pueblos mencionados, sino grandes concentraciones de las localidades vecinas.

Los oradores fueron acogidos con extraordinaria emoción, que se acentuó a medida que iban conociendo la virtualidad del Decreto sobre la tasa y el aplazamiento de deudas a los labradores, y viendo que estas disposiciones son una realidad inmediata en el campo, al que llevan al lugar que les corresponde.

Terminaron los actos entre delirantes aclamaciones al Caudillo Franco y a Fuerte España, la Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SEPTIEMBRE
17
1936

EL ALCAZAR

Hace un año

De ocho y diez a nueve y media las piezas del 15,5 de los dos frentes lanzaron diez proyectiles sobre el patio del Alcazar.

La observación de las minas no acusaba ya ningún ruído subterráneo. Estaban en disposición de estar ar. En vista de ello, se ordenó el traslado definitivo de mujeres y niños, enfermería y capilla, que quedaron instalados en los sótanos de los frentes Norte y anejos, y en parte del sótano Este. Sólo quedó en las proximidades de la Puerta de Carros un puesto, que de cuando en cuando mandaba un observador. La enfermería quedó establecida en el parque de armamento, y la capilla en la sala antigua del botiquín.

A las cinco de la tarde rompieron otra vez el fuego las piezas del 15,5 en los dos frentes, disparando diez granadas. Se observó momentos antes el emplazamiento de una tercera pieza del mismo calibre en los Aljibes. A poco emplazaron en el campamento dos piezas más, que hicieron un disparo sobre la fachada Este para tener controlado el tiro.

Al anochecer y por la noche el «paqueo» fué muy intenso en todo el frente. Hubo tres heridos.

El motor compresor funcionó también este día para desorientar a los sitiados sobre la terminación de la mina.

Después de las nueve de la noche, por radio y mediante avisos a las barriadas, se ordenó la evacuación del vecindario a una distancia de dos kilómetros, iba a estallar la mina en la madrugada siguiente. Grandes caravanas de gente salieron durante toda la noche en dirección al Cerro de los Paños, a la Vega Baja, a las proximidades de Azucaca. Muchos iban recelosos. ¿Y si al regreso del gentío, en la mañana siguiente, se presentaba la Aviación nacional? Por este temor, no pocos decidieron quedarse en los refugios más alejados del Alcazar.

¡Qué grave aprieto para las personas de orden que se hallaban escondidas!... Por una parte, había el receio de que la terrible explosión de la mina produjera una catástrofe en la población. Por otra parte, salir de los escondites era a correr el riesgo de caer en manos de los asesinos. La mayoría de los escondidos optaron por no salir; preferían quedar sepultados bajo los escombros de sus casas. Acertaron, porque la evacuación fué aprovechada para fiscalizar a los que salían por las puertas de la ciudad y algunos que hasta entonces se habían sustraído a la ferocidad marxista, fueron detenidos a la salida o al regreso. Esto aumentó el número de crímenes.

¡Terrible noche!... Angustia en el Alcazar. Espanto en los que quedaron en la ciudad. Miles de personas tirando de frío en los alrededores. P.eparados de las fuerzas rojas que habían de asaltar el Alcazar. El interruptor de la mina, dispuesto en el Ayuntamiento para hacerla funcionar. Y los familiares y los amigos de los defensores del Alcazar, rezando toda la noche en silencio ante la inminencia de la catástrofe...

Lea EL ALCAZAR,

diario del frente

EXTRANJERO

Toda la Prensa de Europa habla de la Conferencia del Mediterráneo

Quando trazamos estos escritos ningún otro propósito mueve nuestra pluma que el de ser útil desde la retaguardia a la España grande y libre, cuya encarnación viva y justa representación es nos. Crece esp'ndida y exuberante en la genial figura del Generalísimo Franco. Bien sabe Dios que en este noble intento ponemos nuestra mejor voluntad.

De aquí que no malogremos ocasión alguna, provenga de nuestra propia cosecha o inspirela extrañas sugerencias, para enaltecer y panegirizar las virtudes de nuestros soldados que, desde la vanguardia—aquí todas las privaciones y todos los sacrificios—van reconstruyendo y moldeando la nueva España.

Ni distinguo ni excepciones que puedan herir susceptibilidades. Nada más ajeno a nuestro modo de pensar. Para nosotros, todos son soldados—llámense falangistas o requetés, infantes o marinos civiles o carabineros—, soldados de Franco, que en los frentes de batalla y por los campos de lucha vienen escribiendo para la Historia del mundo páginas de heroísmo posiblemente iguales pero nunca superadas.

Nos brinda aquellas sugerencias el «Requeté de Nuestra Señora del Rocío», que con su actuación bélica, ha rubricado la inconfundible b'zarría de los soldados de la Tradición. Bien merecen unas líneas estos «boinas rojas» andaluces, cuya pujante intervención guerrera ha decidido en no pocas ocasiones los más brillantes hechos de armas.

Testigos de estos esfuerzos ha sido el pueblo de Lopera (Jaén), que vió sus campos regados repetidas veces por la sangre de los excelentes luchadores de Nuestra Señora del Rocío.

De unas cuartillas que tenemos a la vista, originales de los requetés onubenses José J. Ferreira Ruiz Canela y Rafael Nogales Verdú—ningún testimonio de mayor fuerza convincente que el de los propios

SOLDADOS
de **ESPAÑA**
EL REQUÉTÉ DE LA VIRGEN DEL ROCÍO
Por FLERY

interesados—, entresacamos la siguiente referencia que corrobora con harta eficacia y justifica cuantos elogios dedicamos a los requetés puestos bajo la advocación de la Virgen rociera.

Fué el día 27 de diciembre del Primer Año Triunfal cuando el Requeté de Huelva ocupó Lopera y rechazó, después de una lucha durísima, a una brigada roja internacional, compuesta de 15 000 extranjeros perfectamente pertrechados.

Después, el día 4 de febrero último, los rojos volvieron atacar Lopera con todo el furor que alimenta el odio de sus dirigentes. Otro descalabro más para estos fracasados de la guerra y otra victoria que se apuntan las bayonetas de la Tradición, como dicen nuestros comunicantes.

Se pidió entonces para el Tercio de Nuestra Señora del Rocío una alta distinción: la Medalla del Mérito Militar.

Pero los requetés huelvanos tenían que acrecentar su fama de indómitos guerreros en aquel pueblo, y fué el día 11 del pasado agosto cuando nuevamente se cubrieron de gloria. Los rojos, aprovechando las sombras de la noche, consiguieron infiltrarse sigilosamente por un barranco hasta la carretera. Allí se dividieron en dos grupos: uno que se dispuso al ataque de nuestras lomas por la espalda y otro que pretendía tomar el pueblo.

Sobre las tres y media de la madrugada del día 12, el ala izquierda de la guerrilla roja se aproximó a las primeras casas de Lopera, mientras que la derecha llegó junto a las tapias del cementerio. Como

precaución obligada habían cortado todas las comunicaciones exteriores con el pueblo.

Tres requetés que dormían en una era—Pedro Cepeda Rodríguez de la Rosa y Antonio Moral Romero—cayeron al grito de ¡Viva España! atravesados sus cuerpos por las balas del enemigo, que no pudo conseguir, pese a sus argucias y engaños, la rendición de aquellos tres valientes.

No se amilanaron los nuestros a pesar de la superioridad numérica de los rojos que vomitaban fuego en un esfuerzo desesperado por apoderarse de Lopera. El enlace del Requeté de Huelva, Pedro Ruiz Ramírez, pudo llegar a la plaza bajo una lluvia de proyectiles. La acción se hizo simultánea al aviso recibido, y fueron nuestros requetés los que salieron al encuentro de los rojos que querían avarzar— inútil empeño—vitoreando a Rusia, a Francia y al Soviet. Pero eran más extérricos y enardecidos los gritos de ¡viva España! y ¡viva Franco! de los nuestros; más ciertos nuestros disparos, había mayor coraje en nuestro empuje, y, al amanecer, ya estaba el enemigo en vergonzosa huida como siempre. Nuestros requetés, a punta de cuchillo, se encargaron entonces de acabar con los rojos rezagados que aún se empeñaban en hostilizar. La lucha fué pródiga en detalles y episodios gloriosísimos para los nuestros. Ni el tiempo, ni el espacio nos son propicios en estos instantes para darnos a la tarea de su enumeración. Baste saber—y creemos terminar elocuentemente escrito, porque hay hechos cuya simple exposición es de una elocuencia arrolladora—que Lopera, como todos los pueblos que ha reconquistado la Blanca Paloma por mediación de su invicto requeté, es y será siempre de la España nacional; esto es, de la verdadera y auténtica España.

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR

La Prensa italiana y la Conferencia del Mediterráneo

Roma, 16.—Los periódicos de la mañana comentando la contestación de Italia a la Conferencia de Nyon, dicen que en una nota muy breve hace resaltar la necesidad de intervención de Italia en el control de las aguas del Mediterráneo, por ser la única gran potencia que tiene todos sus dominios en este mar.

«Il Messaggero» hace observar que si la Conferencia de Nyon no se reúne inmediatamente y da otra contestación a Italia, no tendría de particular el que Alemania e Italia inspeccionaran el control que efectúan las escuadras francesa e inglesa en aguas del Mediterráneo.—(Faro).

Comentarios de «L'Action Francaise» a la Conferencia del Mediterráneo

París, 16.—«L'Action Francaise» comentando la contestación de Italia a la Conferencia de Nyon, escribe que M. Delbos ha reconocido como gran potencia del Mediterráneo a Italia.

Si la Conferencia del Mediterráneo—añade—no se reúne para adoptar las medidas oportunas después de la nota enviada, ésta puede llegar a ser una nueva fuente de complicaciones.—(Faro).

Comentarios en París acerca del acuerdo de Nyon

París, 16.—La firma del acuerdo de Nyon y la recusa de Italia a tomar parte en el pacto del Mediterráneo es vivamente comentado por la Prensa parisien. Se expresa la opinión de que la reclamación de Italia sobre la igualdad de derechos con las otras potencias no presenta dificultades incontrastables para un acuerdo entre Francia, Inglaterra e Italia. «Le Matin» habla de un doble apelo dirigido por Francia e Inglaterra y por Alemania e Italia. Los periódicos marxistas declaran que después de haber terminado la Conferencia no hay ya medios de modificar las medidas tomadas.—(D. N. B.)

Lo que dice la Prensa británica

Londres, 16.—El «Times» escribe acerca de la firma del «arreglo» de Nyon y sobre la recusa de Italia a tomar parte en el control o servicios de patrulla del Mediterráneo, que en las condiciones presentadas por el texto de la declaración oficial emitida por el Gobierno de Roma, no se trata de una recusa definitiva por parte de Italia. El «Daily Telegraph» es de opinión que los delegados de las nueve potencias, principalmente los de Inglaterra y Francia, consideran como absolutamente imposible toda modificación del sistema de patrullas previsto.—(D. N. B.)

Será designio preferente del Estado Nacional Sindicalista—regido por el Caudillo Franco—la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Noticias Varias

En Bélgica no quieren Frente Popular

Bruselas, 16.—En sesión general celebrada por el Partido Socialista, ha renunciado a la invitación de los comunistas de formar un Frente Popular.

Los socialistas se han dirigido a los obreros independientes, advirtiéndoles que no se dejen embaucar por los comunistas.—(Faro).

Lo que dice el «Dayli Telegraph» sobre la frontera de los Pirineos

Londres.—El redactor diplomático del «Dayli Telegraph», informa desde París, según rumores en los círculos políticos, que si Italia formara un nuevo sistema de control, Francia se reservaría la apertura de la frontera de los Pirineos.—(Faro).

Se celebra el entierro de las víctimas ocasionadas por los anarquistas en París

París, 16.—Esta mañana se ha celebrado el entierro de las víctimas ocasionadas por los atentados anarquistas en la capital.

Las pesquisas hasta ahora efectuadas por la Policía han sido in-

Isidoro Benito Lancha
Carbones minerales de todas clases
Venta al por mayor
Núñez de Arce, 3 - TOLEDO

fructuosas y se cree que los autores del atentado se posean tranquilamente en París.—(Faro).

Huelga de aprendices en las fábricas inglesas de armamento

Manchester, 16.—Por cuestiones de salarios se declararon en huelga más de 3 600 aprendices. Las respectivas fábricas cesaron en su mayoría trabajos destinados al rearme.—(D. N. B.)

Reunión de masones españoles y franceses en París

Bayona, 16.—En el hotel Palace del Luxon se han reunido el presidente del Rotary Club de Francia, gran maestro de la Masonería francesa; A. d'ásero, que fué consejero de Comercio de Euzkadí, y Bravo, adscrito políticamente a Sánchez Román y también masón. Los reunidos adoptaron importantes acuerdos que se proponen desarrollar en los Estados Unidos.

«EL SIGLO», Casa fundada en 1870
RAMON DEL VALLE RAFAEL
Teléfono, 213

Calvo Sotelo, núm. 18, San Fernando (Cádiz)
Casa especializada en gorras de uniforme para Armada e Infantería de Marina.
Sombrerería, Camisería, Guantería, Condecoraciones, Efectos Militares.
Proveedor de las Escuelas Navales y Buques de la Marina de guerra.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Los primeros éxitos de la ofensiva japonesa

Tokio, 16.—El gran Cuartel general japonés del Norte de China anuncia el comienzo de una de las ofensivas japonesas sobre la línea del ferrocarril de Pekín Hai-ku. El primer éxito de la ofensiva fué la conquista por asalto de las posiciones chinas próximas a la ciudad de Kouan. El objetivo de esta ofensiva es rectificar la línea a lo largo de la línea férrea, y establecer contacto con las fuerzas avanzadas de Tientsin-Tokau.—D. N. B.

Nueva e importante baja del franco

París, 16.—El franco francés experimentó ayer una nueva e importante baja. En relación a la libra esterlina, el franco francés se cotizó en la jornada de ayer a 145 por libra. Esto supone una verdadera desvalorización de la divisa nacional francesa, desde 1.º de septiembre a la fecha, de un nueve por ciento.—D. N. B.

Gabriel Castaño Macías
Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdés, 2.-: Teléfono 7,
San Fernando (Cádiz)

PAPELERIA
«EL FENIX»,
CADIZ

Revuelo en los Estados Unidos por el nombramiento del juez federal supremo

Nueva York, 16.—Acaba de levantarse en los Estados Unidos una gran disputa política, que podrá tener hasta una gran influencia en las elecciones para el Congreso, anunciadas para el próximo año. Se trata del nombramiento del juez federal supremo Black, que en este momento se halla en Inglaterra. Casi toda la Prensa americana protesta contra este nombramiento, acusando a Black de ser miembro secreto del KKKuklan o por lo menos, formar parte de él. El periódico de Nueva York, «Sun» escribe que 20 millones de católicos, 14 millones de negros y 5 millones de judíos, tienen el mayor interés en la aclaración integral de esta cuestión.

El presidente Roosevelt se negó a pronunciarse a este respecto en una entrevista con los representantes de la Prensa, declarando únicamente no saber que Black formaba parte del KKKuklan. Esta organización es una organización nacionalista secreta, que lucha contra la cada vez mayor influencia de los negros, de los judíos y de los católicos, así como de los Sindicatos radicales.—(D. N. B.)

Declaración japonesa sobre la nota de China a la S. de N.

Tokio, 16.—El Ministerio de Negocios Extranjeros publicó una declaración acerca de la nota de China a la Sociedad de Naciones. El Japón declara que no es miembro de la S. de N. y que, no poseyendo aún el texto concreto de la nota china, debe hacer constar, sin embargo, que China hace afirmaciones falsas, agravando así la situación. La China pretende, por ejemplo, que las medidas militares japonesas fueron tomadas contra los no combatientes y que el Japón no respetó las instituciones culturales. El Japón sólo desea la unificación de China, y quiere que esta unificación se haga en una base de intereses para la paz europeas. (D. N. B.)

LA VIDA EN TOLEDO | Edicto de la Delegación Provincial de Toledo para entidades Cooperativas

Con objeto de ir rehaciendo y completando el Registro Especial de Cooperativas establecido por la Ley de 9 de Septiembre de 1931 y Reglamento de 2 de octubre del mismo año y en armonía con lo dispuesto en la orden de la Junta Técnica del Estado de 24 de julio del corriente año, se requiere a todas las entidades Cooperativas de esta provincia y de los pueblos de la de Madrid a ellas agregados, para que a la mayor brevedad posible remitan al EXCMO. SR. PRESIDENTE DE LA COMISION DE TRABAJO DE LA JUNTA TECNICA DEL ESTADO EN BURGOS una relación jurada, en la que hagan constar:

Primero.—Fecha de su constitución y solicitud de inscripción en el Registro Especial de Cooperativas.

Segundo.—Resoluciones que hayan recaído en todas las peticiones, manifestando concretamente si han quedado inscritas y en virtud de qué disposición legal, o si por el contrario está aún pendiente de resolución dicha inscripción.

Tercero.—Si actualmente funcionan todas estas entidades. En este

caso deberán remitir también copia de sus Estatutos.

AVISO

Habiendo llegado a conocimiento de esta Delegación provincial, que por los industriales del comercio en general de esta capital, no se cumplen las Bases de Trabajo vigentes de apertura y cierre de establecimientos, que son las aprobadas por el Jurado Mixto del Comercio en General de 23 de Junio de 1932, (B. O. del 28), se recuerda al citado gremio la obligación que tiene de su exacto cumplimiento, pues en caso contrario, me verá obligado a la imposición de sanciones que termina la ley.

Horario

En los meses de octubre, noviembre, diciembre, enero, febrero y Marzo, se abrirá a las nueve de la mañana, cerrándose a la una; nueva apertura a las tres de la tarde y cierre definitivo a las siete.

En los meses de abril, mayo, 1.º a 15 de junio y 16 a 30 de septiembre, se abrirá a las nueve y se ce-

Diputación Provincial

Reunión de la Comisión Gestora

Con asistencia de los señores presidente, vicepresidente, secretario, y vocales señores Carro y Palomo se dio comienzo a la sesión con la lectura del acta de la anterior, que con una aclaración del señor Vaquero es aprobada en su totalidad.

A continuación se da lectura a un informe del letrado del ilustre Colegio de Abogados de esta capital, a un expediente de doña Purificación Martín Gamero que solicita sean reconocidos los derechos de su esposo don Luis Mateo, asesinado por los marxistas, para que le sea concedida la pensión que solicita; de acuerdo con el informe, la Comisión acuerda su aprobación.

La Corporación muestra su acuerdo con el dictamen del Tribunal de lo Contencioso Administrativo en el recurso impuesto por el señor Argilés, en representación de la Diputación contra don Cándido Recio García.

Se lee un comunicado del señor Juez Instructor, para ampliar las declaraciones que figuran el primeramente instruido a don Manuel Merino de Blas, separándole del cargo de oficial administrativo de esta Di-

putación; la Comisión se da por enterada.

El señor administrador del Hospital Provincial, da cuenta de cesación en el cargo de lavandera de María Asens o Martín, sin que por ahora sea necesaria su sustitución.

La Corporación se adhiere a dos mociones de la Diputación de León referente al personal de plantilla de Institutos de Higiene, Sanidad y Abogacía.

Es aprobado el presupuesto de obras para la reparación de tuberías de desagüe de retretes en los Establecimientos Reunidos por importe de 83,50, así como otro de la Imprenta Provincial por importe de 156,20.

A una comunicación del señor inspector de Primera Enseñanza de esta capital dando cuenta de que en el edificio propiedad de la Diputación, sito en la plaza de Abdón de Paz, en donde está instalada la escuela graduada, aneja a la Normal, existen diversas averías, de las que solicita su reparación, se acuerda llevar a cabo gestiones para que lo sean reparadas, sin ningún cargo sobre la Corporación, ya que ésta no percibe renta alguna, o que a partir de la fecha sea señalada alguna renta.

Se aprueba una relación de gastos enviada por el señor ayudante de la Sección de Vías y Obras, por importe de 1.990 pesetas, así como otra del mismo, por valor de 53 35.

Se lee una comunicación del señor Gobernador General del Estado Español, participando que dicho Gobierno General nada puede hacer en el sentido de anticipar la cantidad que pretende esta Diputación para resolver su situación económica, por carecer de presupuesto para ello. La Comisión se da enterada. No obstante, el Sr. Vaquero hace una atinada intervención para que se lleven gestiones que den por resultado lo que se desea.

Según estudio que ya se hizo, se señala la cantidad de 0'10 para el arbitrio o impuesto sobre el aceite. Se cierra la sesión.

Sección religiosa

DIA 17

SANTORAL.—Las Llagas de San Francisco, Santos Pedro de Arbués, Lamberio, obispos; Justino, presbítero; Columba, vígen; Florelo, niño; Adriana, Agatoclia, mártires.

Misas por las almas de las señoras viuda de Muro y de Alvarez y señorita Sagrario Muro

Mañana día 17, a las diez de la mañana, se rezará una misa en la Capilla de la Santísima Virgen del Sagrario, por el alma de la señorita Sagrario Muro, así como de su madre y tía, las distinguidas señoras viuda de Muro y de Alvarez, respectivamente, vilmente asesinadas por las turbas rojas en esta ciudad el día 18 de Septiembre del pasado año.

Al mismo tiempo y en sufragio de estas tres mártires de España, se rezará la Hora Santa con exposición del Santísimo, en la Iglesia de las Gaitanas el día 21, de diez a doce de la mañana.

Gobierno militar

Se ruega al dueño de la camioneta que en la noche de ayer hizo un transporte de trigo desde Ollas del Rey a la Estación de Cabañas de la Sagra y que llevó a un soldado del Batallón Tiradores de Ifni, entregue en el Gobierno militar de Toledo unas libretas pertenecientes a dicho Batallón, que el referido soldado dejó olvidadas en la camioneta.

rrará a la una; se volverá abrir a las tres y cierre definitivo a las ocho.

En los meses de 16 a 30 de junio, julio, agosto, y 1.º a 15 de septiembre, se abrirá a las nueve y se cerrará a la una; nueva apertura a las cuatro y cierre definitivo a las ocho.

Toledo 15 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

El Gobernador Civil en funciones de Delegado de Trabajo, *Silvano Cirujano*.

Gobierno civil

Esta mañana han visitado al señor gobernador civil la delegada local de la Sección Femenina de Falange, señorita Isabel Joga Lillo y la secretaria señorita Filomena Pérez Daplaza, a fin de entregar al señor Cirujano la cantidad recaudada del Plato Ulico y Día sin postre, correspondiente a los viernes y lunes de la segunda quincena del mes de agosto.

El total de lo recaudado ha ascendido a la cantidad de 4.095 80 pesetas.

El señor Cirujano expresó su agradecimiento y elogió sobremedura la desinteresada y patriótica labor que vienen haciendo las señoritas encargadas de dicha recaudación, y requirió de la delegada local diera los nombres de dichas señoritas.

Estas son: Inés Benayas, Carmen García Ochoa, Adela de la Granja, Paquita López, Flor Moraleda, Gregoria Barba Concepción Berzosa, Engracia Gómez Martín, Mercedes Pérez, Sagrario Calderón, María Carlavilla, Asunción Díaz, Carmen Huidobro, Pilar López, Maruja Uzquiano, María del Carmen García Santoya, Isabel Salinero, Concepción Franco, Manola Palomino, Antonia Jiménez, Josefa Hernández, Elisa Ortiz, Pilar Martín, Ascensión Rodrigo, Estefana Escobar, María Aguilés, Casilda Sanz, Joaquina Guillén, Lucía Alonso, Emilia Huertas, Purificación Rodríguez, Carmen Verde, Dolores Belmonte, Angeles Miranda, Leticia Murga y Victorina Pareja.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telef. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO: Hoy, a las 5 30 y 7 30

El embrujo de Manhattan

Por Singer Rogers y Francisco Lederer. (En español.) ¡Éxito clamoroso!

—:—

CINE MODERNO.—Hoy, a las 5 30 y 7 30

TRENCK

Película alemana por Do-rothea Wiek.

Necrología

Primer aniversario de D. Marcelino Bouso, D. Modesto Vera y D. Víctor Sánchez-Beato

Hace un año la chusma roja estaba en plena actividad en Toledo. Mientras unos foragidos estrechaban el cerco del Alcázar y cargaban la primera mina, otros, los sabuesos que tenían a su cargo la persecución de las personas honradas, redoblaban su búsqueda para cazar a los que aún sobreviviesen. No les bastaban los centenares de víctimas que ya habían sacrificado injusta y bárbaramente.

El 16 de Septiembre las siniestras patrullas, azuzadas sin duda por unos desalmados tan perversos como cobardes, se lanzaron a la captura de algunos industriales, que no habían cometido otro delito, desde luego terrible para los incapaces y envidiosos, sino haber llegado de simples obreros a maestros y patronos; es decir, haber alcanzado los grados superiores de sus oficios mediante una superación de sus aptitudes y un sobresfuerzo constante: virtudes desdeñables para los que esperan su prosperidad personal y doméstica del cómodo arbitrio de afiliarse a organizaciones revolucionarias y bullir en las Casas del Pueblo.

Así fueron detenidos, al anochecer, los industriales toledanos don Marcelino Bouso García-Aranda, D. Modesto Vera Fernández y don Víctor Sánchez Beato Cañizares. No les valieron protestas y justificaciones. ¡Qué había de valerles!... Precisamente eran condenados por lo que pudieran alegar en su defensa: por obreros ejemplares, por patronos que jamás habían dejado de trabajar por haber ofrecido el modelo de cómo los trabajadores pueden verdaderamente redimirse; esto es, por sí mismo, por su propio esfuerzo, capacitándose en sus respectivas labores y no politiquando y promoviendo revueltas.

En la Plaza de Carmelitas fueron asesinados, ya de noche, los tres mencionados industriales. Y así desaparecieron el Sr. Bouso, hombre honrado y laborioso, siempre esclavo del trabajo, siempre atento a sus obreros, que a fuerza de sacrificios había organizado un taller y dado carrera a sus hijos y el Sr. Vera, un muchacho infatigable y buenísimo, maestro al cabo de largos años de obrero. Y el Sr. Sánchez Beato, otra persona dignísima, que de dependiente había llegado a jefe de tienda. Cayeron cosidos a balazos por el odio marxista, como si fuesen opulentos patronos a lo Sotomayor o a lo Echevarrieta: dos grandes negreros que gozaban del favor de los rojos.

Eran ya Bouso, Vera y Sánchez-Beato mártires del trabajo. Son ahora mártires de la Religión y de la Patria. Descansen en paz, y reciban sus familias, en este triste aniversario, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Alcázar de Toledo

Desde el día 15 del corriente las horas de visita a las ruinas del Alcázar serán, de diez a una: por la mañana, y de cuatro a siete, por la tarde.

VINOS Y COÑAC

HIJOS DE

AGUSTIN BLAZQUEZ

JEREZ -:- CADIZ

ESPECIALIDADES:

AMONTILLADO FINO
«CARTA BLANCA»

COÑAC

ANTICUARY
1880
FELIPE II

INFORMACION GENERAL

Si Franco comenzase la campaña contra "Cataluña apenas encontraría dificultades", Los jefes comunistas de Ribadesella intentan huir y resultan tres muertos

París, 16.—El corresponsal de la Agencia Havas en Perpignan, comentando la situación de Cataluña, escribe: Que si Franco comenzase en el momento actual una campaña contra aquella región apenas tropezaría con dificultades, pues el estado catalán se halla casi en sus últimos momentos. Existe, dice, una lucha furiosa entre los que tienen el poder y el pueblo, constantemente están en lucha entre comunistas y anarquistas. Ahora que Franco, está tomando sus medidas para preparar la próxima batalla, aquellas milicias que se hallan completamente desmoralizadas. El catalán no quiere que la guerra se haga sobre su suelo. Los depósitos de viveres están completamente vacíos e igualmente carecen de materias primas. La industria se ha hundido por completo y se pasa verdadera hambre. Por todas partes se oyen lamentaciones, cuyo eco llega hasta los frentes, a los que va desmoralizando y donde además hay anarquistas que aunque hoy están en guardia comienzan ya a desesperarse y se hallan más dispuestos a decir: Viva Franco que Viva Stalin.

Los jefes comunistas de Ribadesella intentan huir y resultan tres muertos

Gijón, 16.—Ribadesella, en las costas de Asturias, se encuentra bajo el fuego nacional. El martes se produjo un vivo tiroteo para impedir las masas mineras que escaparan los jefes comunistas a bordo de un buque anclado en el puerto, matando a tres. En la Asturia roja los anarquistas han destruido los municipios adictos a Valencia. Los pueblos están regidos por comisarios anarquistas.

La formalidad del Gobierno respecto a la No Intervención

Irún 16.—40 aviones marca «Devotiline» han pasado los Pirineos con dirección a la España roja, a la cual van destinados. También se sabe que los rojos están en negociación con Francia para adquirir otros 40 aeroplanos «Potez» y que inmediatamente de pagados con el oro robado en España, para facilitar su tarea, marcharán debidamente ocultados por el Gobierno francés a la España roja, para seguir la racha de bombardeos cobardes sobre pueblecitos indefensos de la retaguardia. Como puede

verse Francia sigue —fielmente— sus promesas formales de No Intervención.

La euforia marxista con su peseta

Barcelona, 16.—«La Vanguardia» publica en su edición del día 10 del actual una extensa nota del ministro de Hacienda en Valencia, cuyo gracioso contenido queda reflejado los ículos conque aquella va encabezada, que son los siguientes: La cotización de la peseta en el mercado de París en tres meses ha obtenido un alza de 72 enteros (cien pesetas rojas valen hoy 171 franco). Pues bien, la peseta del Gobierno de Valencia se cotizó el día 10 según puede comprobar el que quiera en París a 0,45.

La representación española en Nuremberg ha llegado a Munch

Munich.—Procedentes de Nuremberg, llegaron 144 falangistas españoles que permanecerán dos días en esta. La población les dispuso un entusiasta recibimiento.

La representación española en Nuremberg manifiesta su admiración por el pueblo alemán

Munich, 16.—El jefe de la delegación de las Juventudes españolas, que se halla actualmente en Alemania, ha declarado a los representantes de la prensa que se halla entusiasmado por las impresiones recibidas. Principalmente ha causado en él una profunda impresión la recepción de la Delegación por el Führer. Las grandes manifestaciones de Nuremberg, a base de una disciplina ejemplar y puntualidad, es algo que siempre sorprende. Otro recuerdo inolvidable es la convivencia con 50.000 muchachos alemanes en el campamento de Nuremberg.

En el frente de Aragón se cogen al enemigo documentos interesantes

Zaragoza, 16.—Por documentos cogidos al enemigo en el frente de Aragón, se sabe que contrariamente a lo que pregona su prensa, los soldados rojos no se distinguen por sus pruebas de camaradería para los campesinos.

Entre esos documentos, algunos recogen las quejas que reciben los mandos de que los soldados del Frente Popular que, según dicen amparan y protegen a los campesinos, se dedica de continuo a saquear sus humildes viviendas, estimando que estos hechos de banditaje son inadmisibles y propios únicamente de agentes del enemigo o de seres inconscientes. Anuncian que en lo

sucesivo se aplicarán severísimas sanciones a los que cometan algún atropello de esa índole, añadiendo textualmente, «el banditaje, lejos de ganarle para la causa republicana, solo puede apartar al campesino de ella y favorecer los intereses del fascismo». Es necesario llevar al convencimiento de todos los soldados que atropellar los campesinos es traicionar la causa que defienden y que por ello los que tal hagan habrán de ser juzgados como traidores.

En San Sebastián es detenida una comandante de las milicias rojas de Bilbao

San Sebastián, 16.—Ha sido detenida en ésta, la ex-lider de las milicias de Bilbao, «Esperanza la Cigarrera», que como comandante de las milicias femeninas ejerció un sangriento dominio sobre todas las cárceles de Bilbao, donde contribuyó a ejecutar a numerosos prisioneros.

“La Catalana,”

SASTRERIA-CAMISERIA
CONFECCIONES
Ultimas Novedades en Pañería
Artículos y Cofección Garantizados
Cristóbal García Plaza
Alfonso El Sabio, núm. 14
(Cadiz)

Lea usted EL ALCAZAR

Se intensifica la campaña triguera en toda España

Lepe, 16 (Huelva).—Más de 4.000 personas asistieron al acto dado por la F. E. T. de Huelva a cuyo término se celebró una manifestación que recorrió las calles, cantando los himnos de Falange y vitoreando a Franco. En la provincia de Huesca se celebraron actos en Ayerve Berdum y Baldo reinando en todos ellos general entusiasmo. Se preparan actos análogos en Jaca y Sabiñánigo. En Avila tuvieron lugar actos en Villanueva de Gómez Valsovillán, Niruena, Becedillas, Malpartida de Corneja, Messegar, Corneja, Gállegos de Sobrinos, y Cabeza de Villar.

La provincia de Avila tuvieron lugar actos grandiosos en Piedrahita y Barco de Avila. Con no menos formidable entusiasmo efectuáronse actos en Mondragón (Guipúzcoa) y en Yeles, Esquivias y Borox (Toledo) donde se vitoreó al Caudillo del campo. La prensa de Tenerife elogia el sentido nacional-sindicalista que presidió en toda la ordenación de la economía.

Salamanca, 16.—Continuando la campaña rural del trigo se han celebrado actos en Alameda de la Sa- gra (Toledo) y en Babilafuente y Contalpino. (Salamanca) habiendo reinado en todos ellos un indescribible entusiasmo. En Carmona (Sevilla) tuvo lugar una enorme concentración campesina a cuyo término se celebró una imponente manifestación, los gritos de viva Franco arriba España. Con enorme entusiasmo y visibles muestras de adhesión y cariño a la persona del Generalísimo salvador de España se ha celebrado un importantísimo acto de la campaña del trigo en Montalbán de Córdoba.

Los destrozos causados por nuestra aviación en Por-Bou

París, 16.—El martes por la tarde han quedado restablecidas las comunicaciones telefónicas y telegráficas entre Francia y Cataluña, que fueron interrumpidas cuando las líneas quedaron destruidas por el bombardeo de Port Bou, llevado a cabo por

aviones nacionales. Por otra parte aun no se ha reanudado el tráfico ferroviario de la línea de Port Bou y Cullera que sufrió grandes destrozos. En vista de la gran desorganización de los ferrocarriles catalanes, las autoridades se encuentran con muy grandes dificultades para conseguir el material necesario para la reparación de las vías averiadas. Como las autoridades del ferrocarril francés de Perpignan no quedaron enteradas a tiempo de la interrupción del tráfico en la frontera española continuaron despachando trenes a la estación de Cerbere, ocasionando un completo entorpecimiento.

Gran entusiasmo entre los campesinos

Burgos, 16.—En la provincia de Palencia se han celebrado concentraciones en Astudillo, Frómista y Amusco, reinando formidable entusiasmo. Ante los campesinos del Carril, habló Dionisio Martín. Continúan actos análogos en Villar Pabbes y Villada. En la pro-

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.
Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Pelayos
La casa más importante de España
Pidan lista de precios
ALMACENES REYES MAGOS.—SEVILLA

Carmen es supersticiosa.



y asegura que el estornudar una vez, significa penas, el estornudar dos veces, alegría, y si los estornudos son tres, ocurrirá una novedad.

¿Y Vd.? Vd. piensa como yo, que con el acto de estornudar se difunden en la atmósfera los microbios que provocan las inflamaciones de garganta y otras enfermedades y que entonces todavía es tiempo de prevenirse contra ellas tomando sin tardar pastillas de Panflavina.

Pastillas de **Panflavina**

Evitan y curan las anginas. Preservan del contagio!

Envase original «Bayer»

La mala educación de los niños rojos

La Prensa Inglesa y la Prensa francesa han informado de los lamentables espectáculos dados por los grupos de niños rojos que la hospitalidad británica y la francesa han acogido. A este propósito, es oportuno recordar algo que cuenta M. A. Fred Smith en su interesante libro «I was a soviet worker»:

«Me paseaba un día por el mercado Preobvzherka, en el barrio de Skolniki. Observé que un niño andrajoso, de unos doce años, seguía a una campesina que llevaba un abrigo corto, de cuyo vestido salía el extremo de un billete de cinco rublos. Resolví no perderlos de vista para vigilar lo que pudiera suceder. Cuando la mujer llegó al escaparote de una lechería, vi cómo el chiquillo se le acercaba con la intención evidente de volatizarle el billete. Hice un paso adelante y le grité:

«—Eh, ¿qué haces?
«El muchacho me miró bien a la cara y me respondió:
«—¿A tí, qué te importa?
«Y añadiendo algunas palabras groseras, desapareció entre la multitud.»

Hasta aquí lo que cuenta el antiguo publicista comunista M. Smith no tendría gran importancia. La práctica del hurto no puede ser considerada como consecuencia exclusiva de ningún régimen. Y en todas partes, desgraciadamente, se dan casos de niños profesionales del hurto. Lo que revela el efecto de una mala educación, o si se quiere mejor, de una falta de educación de la infancia, es lo que sucedió después.

«A algunos minutos más tarde, prosigue M. Smith, yo había olvidado totalmente el hecho, y continuado mis compras. Al llegar a la verja del mercado, noté un inusitado movimiento. Hacía allí unos 25 o 30 muchachos de doce a catorce años. Algunos descalzos y en harapos; otros mejor vestidos.

«El muchacho al que yo había estorbado el plan, estaba al frente, en actitud de espera. Al acercarme yo, empezó a gritar, señalándome con el dedo: —¡Ya está aquí! Y en seguida levantando las manos, hizo que yo me detuviera. El chico hablaba muy serio.

«—Escucha bien, ciudadano (M. Smith consigna una palabra rusa, que parece debe traducirse así).

Sesiones científicas

En la conferencia antituberculosa que se celebra en Lisboa, los médicos españoles han tenido una brillantísima intervención

Lisboa.—Se celebró en Estoril el banquete oficial con que han sido obsequiados los congresistas que asisten a la Conferencia antituberculosa.

Se pronunciaron a los postres varios discursos, y en nombre de los médicos españoles que asisten a la Conferencia, habló el doctor zaragozano don Pedro Galán, que fué aplaudidísimo.

La Conferencia antituberculosa ha alcanzado un verdadero éxito y los médicos portugueses confraternizaron con sus colegas españoles, a los que hacen objeto de toda clase de simpatías.

Ya lo ves, todos éstos son mis amigos. Si alguna vez ves a alguno de ellos tratando de quitar algo a alguien, ¡cierra los ojos!

«Y acercándose más todavía y dirigiendo su dedo a mi cara, con un gesto de amenaza, añadió:

«—¡Si vuelves a empezar, te mataremos!
«—¿Y si yo llamara a la Policía?, dije yo.

«Toda la banda se echó a reír; cuando el muchacho replicó:

«—¿La Policía? ¿Tú crees que le tenemos miedo?»

Y el autor concluye diciendo que «afortunadamente era de día, y en las proximidades había gente, pues de otra manera, había podido pasar un mal rato.

Y ahora que cada cual juzgue de la serblanza de lo que un obrero americano pudo observar en las calles de Moscú y los pequeños hurtos, destrozos, grosería de palabras y amenazas insolentes, que tanto han indignado a los vecinos de los niños rojos españoles, recogidos en algunas localidades de Inglaterra y de Francia. Son frutos evidentes de la misma educación.

Y entretanto ciertos mal entendidos sentimentalismos «consienten» que millares de infelices niños españoles, hijos de padres desaparecidos o de padres miserablemente engañados, sean llevados a los países de la U. R. S. S. a que aprendan lo que los niños del barrio de Skolniki de Moscú.

La depuración y la desorganización Industrial en Rusia

París.—M. Lazare Kaganovitch, que era comisario del transporte, ha sido nombrado director general de la producción del carbón.

En este nuevo destino ha comenzado a poner en práctica los métodos empleados en su anterior destino contra los sabotadores y oficinistas incapaces.

Por una orden suya se ha reorganizado totalmente la Dirección general de la producción del carbón en la U. R. S. S. Los resultados obtenidos en esta producción han quedado muy por debajo de la cantidad fijada en el plan quinquenal.

Kaganovitch ha destituido al director adjunto y al ingeniero principal, a los que acusa de no haber extirpado a los sabotadores y de ser espías trotskistas. Ha destituido igualmente al director de la división electromecánica, al ingeniero encargado de la seguridad, al jefe del grupo mecánico.

Se dice que tres miembros de una banda contrarrevolucionaria han sido condenados a muerte y otros han sido condenados a tres y cuatro años de prisión.

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua, núm 3.—Piedrahita (AVILA)

Companys pide más ayuda a las Internacionales rojas

Una brigada para «limpiar» la retaguardia de trotskistas

Barcelona.—El presidente de la Internacional Socialista y el cónsul de Méjico han visitado al presidente de la Generalidad.

Company's pidió a ambos personajes extranjeros, interpusieran toda su influencia para que los rojos reciban más ayuda todavía de las organizaciones internacionales.

Se asegura que el jefe de la Internacional y un diputado francés han estado estos días en Albacete para inspeccionar las brigadas internacionales y especialmente una nueva brigada que se está formando para «limpiar» la retaguardia de elementos trotskistas.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA de AIRES TOLEDO

En las montañas del Roncal ha caído la primera nevada de la temporada

Hoy ha hecho en Pamplona un día verdaderamente invernal, pues se ha dejado sentir un fuerte viento Norte muy frío.

Con este motivo, han hecho su aparición las primeras prendas de abrigo.

En los altos del Pirineo roncalés, lindante con la provincia de Huesca, ha caído la primera nevada de la temporada.

También comunican de Burguete que ha nevado por aquel término municipal.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

E. RAMOS
:: Almacenista de Plátanos ::
PEREZ GALDOS, 1 y 3.—TELEF. 24634
SEVILLA

Sursurales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Raacón, 43.

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Santander.—La Prensa publica la siguiente información:

«A las siete de la mañana fué ejecutado, el domingo último, en virtud de la sentencia dictada por el consejo de guerra sumarísimo celebrado el sábado, el famoso criminal Vicente León Miera, autor de más de cincuenta asesinatos, verificados a bordo del vapor «Cabo Quilates», anclado en el puerto exterior de Bilbao y que servía de cárcel flotante de seiscientos presos de derechos.

Vicente León dirigía las matanzas en el trágico buque y hacía la lista de los que él y sus secuaces condenaban a muerte, sin apelación ninguna.

Por orden del Generalísimo, y para que su muerte infamante sirviera de escarmiento, la ejecución tuvo lugar en garrote vil, encargándose de llevar a cabo la sentencia el verdugo de Granada.

Para hacer menos terrible el sufrimiento moral del reo, se dispuso que el palo fatal fuera instalado, sin escaleras, sobre el suelo de uno de los fosos de la cárcel provincial.

Al criminal no le fué comunicada la hora de su muerte hasta las cuatro de la madrugada; momento en que estaba en una de las celdas de la prisión hablando con otros condenados.

Vicente León conservó bastante la serenidad, y sólo dijo:

—Es lo menos que me podía ocurrir. Una vida de crímenes se debe pagar con la vida.

Después pasó a la capilla, donde le esperaba el Padre Concha, por el que quería recibir los auxilios de la Religión, antes de entregar su cabeza al verdugo.

El reo, al ver al sacerdote, se acercó a él y mostró su deseo fer-

viente de ponerse a bien con Dios. Una vez confesado recibió la comunión, con gran devoción.

A partir de entonces famó muchos cigarrillos y se negó a tomar ningún líquido o alimento, conversando con las personas que entraron en la capilla por mandato de la ley, y singularmente con el Padre Concha, que le confortó con su palabra llena de unción evangélica.

A las siete menos cinco de la mañana llegó hasta el lugar en que estaba el reo un piquete de la Guardia civil.

Vicente León se limitó a decir:

—¿Ya es la hora?... Pues vamos. Se puso en pie y echó a andar al lado del Padre Concha, que, con un crucifijo en la mano, marchó con él hasta el lugar del suplicio. Poco después quedaba cumplida la sentencia.

En Rusia se ha reanudado con verdadero furor la campaña contra la religión

Harbin.—Noticias de Siberia dan cuenta de que se ha reanudado con gran furor y ferocidad la campaña contra la religión y contra todos aquellos que no quieran renunciar a su fe rechazando la adhesión al Comité de los sin Dios.

Dos tribunales han condenado a muerte a diversos eclesiásticos, a los que se ha acusado sin documentos ni pruebas de haber inducido a algunos campesinos a desertar. Los procesos sólo duraron unos 32 minutos, y 10 minutos después de dictada la sentencia fueron fusilados la totalidad de los condenados.

Los sin Dios han intensificado su propaganda, especialmente en el Extremo Oriente. Noticias de Wadivostock dan cuenta de que en una reunión de los sin Dios han acusado a Buda de ser el culpable del actual conflicto chino-japonés; como consecuencia ha sido ultrajada y quemada una estatua de Buda.

Los cristianos sabrán defender Palestina

Jerusalén.—El presidente del Congreso árabe para la defensa de Palestina que actualmente se encuentra reunido en Budaon, cerca de Damas, declaró en su discurso de apertura que Palestina era una tierra santa que pertenece a los cristianos y a los mahometanos, de forma que este país no puede decidirse por sí mismo sobre su división. Los árabes están dispuestos a defender su Patria hasta perder la última gota de sangre.

El orador pidió que no sea vendida ninguna parcela de tierra a los judíos, y que se suspenda la emigración de éstos. Nosotros, dijo, no queremos más tratados con Inglaterra, pues la experiencia nos ha demostrado que este país tiene siempre objetivos ocultos. El obispo griego ortodoxo declaró que los lugares santos de Palestina estaban en peligro.—(D. N. B.)

Tomás Macías Cabañas
Granos - Aceite - Cereales
C/. Obreros, 12.
CHICLANA (CADIZ)

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

Señora ARIORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE
MARCIANO P. MONTES
«LA CASA DE LAS MEDIAS»
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1.527
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore, Lanás
TOLEDO

FONDA NUEVA
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

Tejidos Confecciones Novedades
La Innovación
(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telefónica Hervias Apartado 90
Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :: Telf. 1704
CADIZ

Viva Español
Tejidos, Camisas, Medias y artículos de viaje
VALLE VENDE BARATO
San Fernando (Cádiz)

Los anarquistas, dueños de Madrid

Atacan las redacciones de "El Socialista," y "El Liberal," con bombas de mano

García Sanchiz es nombrado aragonés de honor

Zaragoza, 16.—Esta noche ha llegado a esta capital Federico García Sanchiz para dar una serie de charlas de circunstancias en esta ciudad.

A la vez le será entregada una placa, en la que se le nombra aragonés de honor por los tres Municipios de Zaragoza, Huesca y Teruel.

Mañana será obsequiado con una comida en el Casino Provincial por el Ayuntamiento de esta capital.

Los reyes de Inglaterra irán a Bélgica

Londres, 16.—El «Sunday Referee» anuncia que el rey Jorge y la reina Isabel harán su primer viaje oficial al extranjero en la primavera próxima. Irán a Bélgica para visitar al rey Leopoldo, quien como se recordará, estuvo en Inglaterra hace algún tiempo.

Madrid, 16.—Las calles de la capital presentan un aspecto verdaderamente desolador, al punto de haberse interrumpido en los últimos días la circulación casi por completo.

Sólo durante algunas horas de la mañana se ven grupos de mujeres, que no se atreven a salir solas, para formar en las colas de los escasos hornos y establecimientos que aún abren sus puertas.

La base de la alimentación en Madrid son unas conservas rusas en extremo incomibles y de aspecto asqueroso, pero el que se atreve

a protestar de ellas, es considerado como saboteador de la revolución antifascista y se le lleva a los sótanos de las Tchecas donde después de ser horriblemente torturado, se le da muerte alevosa.

La persecución de las personas consideradas como simpatizantes del movimiento nacional, es muy cruel desde hace una semana, llevándose con violencia inusitada. Sólo campan por sus respetos los elementos anarquistas.

Contra ellos no se atreve el general Maja a pesar de las severas órdenes que dictara últimamente.

Prefiere dejarles en libertad por las calles por temor a que pueda costarle cara la aventura de tratar de poner freno a sus incalificables desmanes.

Si por casualidad a algún periódico se le ocurre insinuar lo más mínimo contra el desenfreno de las hordas extremistas, inmediatamente la guardia negra de la C. N. T. F. A. I. es asaltada la redacción.

Así se ha ocurrido por ejemplo a las de «El Socialista» y «El Liberal», contra las que lanzaron a las bandas al servicio de los anarquistas, que arrojaron contra esos edificios numerosas bombas de mano, muriendo por efecto de las explosiones algunos redactores y obreros tipógrafos.

Los elementos del Socorro rojo, que eran los que «cotizaban la calle por la violencia de las pistolas», han perdido mucho terreno desde que los anarquistas han comenzado su campaña de agitación.

Para dar una idea de hasta qué punto domina y se les teme a los anarquistas bastará decir que para vengarse de un agravio de los comunistas, se dirigieron al edificio en que acostumbran a hacerse fuertes, arrojando contra él bastantes bombas incendiarias, edificio en el que los esclavos de Moscú guardaban valiosos cuadros y joyas, frutos de sus continuas rapiñas.

Resumiendo la situación en brevísimas palabras, puede afirmarse que la seguridad personal en Madrid es un niño.

Los corresponsales extranjeros están abandonando la capital es carmentados de que hace muy pocos días el enviado de una agencia periodística inglesa, fué asesinado por los extremistas.

«VOSOTROS SOLO SABER CORRER»

Dijo un moro a los rojillos de Madrid

Leganés.—Esta noche, desde el altavoz de la emisora radio nacional A. Z., les dirigió a los rojillos unas breves, pintorescas y sinceras palabras, uno de los moros que luchan en el frente de Madrid.

El morito estuvo parco en palabras, pero fué contundente en razones y sólo se limitó a decirles:

«No ser tontos, rojos, no ser tontos. Vosotros no saber hacer la guerra. Vosotros no haber ganado nada en Aragón. No haber ganado nada en Brunete. Haber perdido todo por Bilbao, por Santander, por Asturias. Vosotros sólo saber correr. Todos venir con nosotros y no correr más».

El vicealmirante Stevar, jefe de las fuerzas navales y aéreas francesas de vigilancia en el Mediterráneo

París.—El ministro de Marina nombró jefe de las fuerzas navales y aéreas francesas encargadas de la ejecución del arreglo de Nyon al vicealmirante Steva, inspector general de las fuerzas navales. El citado vicealmirante entrará mañana en el uso de sus nuevas funciones.—(D. N. B.)

Se inicia la campaña del trigo en la provincia de Madrid

Al ser conocido por los campesinos madrileños la preocupación del Caudillo por el campo, se dieron muestras de inquebrantable adhesión al Generalísimo, vivas a España, a Franco y a F. E. T.

En la tarde de ayer se inició en la zona liberada de la provincia de Madrid la campaña de propaganda para dar a conocer a los campesinos el Decreto del Generalísimo, Jefe Nacional del Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., sobre los trigos.

En San Martín de Valdeiglesias tomaron parte los señores don Eusebio Alonso y don Julio Mateo cerrando el acto el delegado provincial de Prensa y Propaganda de Madrid exaltando al Caudillo como Jefe Nacional de la nueva España que explicó a los labradores los beneficios y alcance del Decreto desde su aspecto técnico y nacional-sindicalista.

El entusiasmo del pueblo al conocer el Decreto del Generalísimo que resuelve su eterno problema del trigo, fué verdaderamente extraordinario.

En Navalcarnero, después de una breve presentación por el delegado local de Prensa y Propaganda, dirigió unas palabras de magnífico espíritu nacional-sindicalista el señor secretario de la J. O. N. S. provincial de Madrid. A continuación los señores Gutiérrez R. y López Ayllón explicaron en todos sus detalles el Decreto del Generalísimo, el primero desde el punto de vista técnico y el segundo como realización del nacional-sindicalismo constituido en norma del nuevo Estado por el Caudillo.

La voluntad de Franco, adoptando resoluciones definitivas a los problemas del campo fué acogida con enorme entusiasmo por los labradores de Navalcarnero, que con gran parte del pueblo y las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. asistían al acto que con el pueblo anterior fué presidido por todas las autoridades locales, civiles, milicias y jefe local de F. E. T.

En Getafe tomaron parte los señores Sánchez Gabriel y José M. M. Aguilar y pronunció breves palabras para cerrar el acto el señor Ruiz, delegado provincial de sindicatos de Madrid. El primero hizo una explicación detallada del decreto en su parte técnica y el segundo una exaltación del Caudillo realizador magnífico del nacional-sindicalismo. El delegado de Sindicatos tuvo una acertadísima frase destacando el formidable espíritu que anima a nuestro Jefe Nacional constituyendo al mismo tiempo con nuestros triunfos en la guerra esta indiscutible victoria de la paz.

Sus manifestaciones de entusiasmo se prodigaron durante todo el acto con vivas a España, a Franco y a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

HOTEL Nueva Europa Casa Díaz EL MAS CENTRICO La mejor en flambres Calle O'Donnell núm. 28.—Sevilla TOLEDO

METAL TROQUELADO Emilio Muñoz Especialidad en botones, cifras y emblemas para uniformes militares. Béjar (Salamanca)

Empiezan las maniobras militares en Suiza

Berna, 16.—Han empezado las maniobras militares en la región de Vaud y Friburgo. Asisten numerosos representantes de diversos países y, entre ellos, el mariscal Petain. Este a dec'rado, al contestar al saludo que les dirigió el ministro de la Guerra suizo:

«Sabemos muy bien todas las dificultades que supone para un país la organización de un Ejército, toda la preparación moral que ello representa. Sabemos también que el pueblo suizo tiene la voluntad de hacer frente a todas las tentativas que el enemigo podría lanzar en dirección a vuestro país. Suiza, sin Ejército, es un peligro para la paz del mundo. Suiza, fuerte, es una seguridad para la paz.»

«Le Jour» dice que los españoles residentes en la costa vasco-francesa podrán seguir allí quince días más.—La misma medida ha sido adoptada por el Caudillo respecto a los franceses que viven en San Sebastián

París, 16.—Según dice el corresponsal de «Le Jour» en San Juan de Luz el Gobierno francés, dándose cuenta de la coladura cometida por uno de sus funcionarios, ha prolongado por quince días el plazo para la estancia de los españoles residentes en la Costa Vasca y cuya expulsión había ordenado. El Gobierno del general Franco ha aplicado la misma medida a los miembros de la Cámara de

Comercio francesa en San Sebastián, que, como se sabe, habían sido invitados a salir del territorio español.

El mariscal Petain visita al señor Motta

Berna, 16.—El mariscal Petain ha visitado al presidente de la Confederación Helvética, señor Motta, con quien ha departido largamente.

Después se ha trasladado a la Embajada de Francia.

Nuevo submarino en Italia

Nipotes, 16.—Se ha botado el submarino «Pérides», de 600 toneladas y que puede desarrollar 34 millas de velocidad a la hora.

Ha asistido al acto el ministro de Marina y numeroso público.—(Faro).

Opinión de Mussolini sobre la guerra en España

Roma, 16.—La Prensa oficial, exponiendo la opinión del Duce sobre el conflicto español, dice que éste terminará en pocas semanas, ya que Mussolini piensa que la lucha no se prolongará más allá del invierno.

Pese a los incidentes del Mediterráneo, la situación internacional no se complicará. Esta es la impresión de los medios internacionales.

En la atalaya de EL ALCAZAR

LA Prensa francesa de derechas se lamenta de que haya presidido la sesión inaugural de la Sociedad de Naciones Negrián, cabecilla de un Gobierno que no sabe más que robar, asesinar y destruir.

Nosotros lo sentimos mucho. Pero como son tan sinvergüenzas, nada les importa que hoy y en la Prensa, mañana en un discurso, les digan estas cosas, que si tuvieran educación sonrojarían.

Pero como «son rojos» les da lo mismo.

Mal debe marchar el des-gobierno de Valencia.

Como los industriales que dan el «balquinazo» todo se les vuelve andar de ceca a la meca.

Largo Caballero, Araquistáin, Negrián, Giral y los cabecillas todos a pedir auxilio para salvar la situación.

Ahora, que eso de andar de ceca a la «meca» también puede ser, que como se han vuelto tan «religiositos», vayan a pedir a Mahoma por la salvación de su alma.

El Gobierno de Francia dice ahora al de Valencia que si organiza una República con tranquilidad, les ayudarán a vencer a los fascistas.

Vaya unas coplas. Se conoce que la República que deseaba el Gobierno francés la constituyó en seguida el de Valencia, porque desde que empezó la guerra les están ayudando.

El fallecido presidente de la República de Checoslovaquia, M. Masaryk, tenía la debilidad de no preocuparse de las prendas de vestir.

Un día de verano acudió a una reunión de unas cuatro horas con sus ministros. Se quitó la americana y la depositó en el asiento, donde después se posó.

Al terminar la reunión, volvió a tomar la prenda depositada y se encontró que ésta estaba arrugadísima.

Un utiler le demande: —¿Quiere su excelencia que vaya por otra?

—No hace falta—repuso—. Ya sabe usted que a mí me gustan muchos los «higos» y las «brevas».

Discurso de Eden en Ginebra sobre los acuerdos y derivaciones de la Conferencia mediterránea

Londres, 16 (madrugada).—Anoche M. Eden pronunció en Ginebra un discurso que fué radiado por las emisoras inglesas. Declaró que el Gobierno británico lamenta que Alemania e Italia no hubiesen tomado parte en la Conferencia de Nyon. Sin embargo, el Gobierno británico tuvo a Alemania e Italia al corriente de los progresos de la Conferencia, esto de completo acuerdo con el Gobierno francés, y en la esperanza de poder llegar a una colaboración por parte de esas potencias. Nosotros creemos—terminó Eden—que acabamos con las agresiones de los submarinos. Instalaremos una vigilancia en ese mar, y en la actualidad cualquier submarino que intente una acción de piratería recibirá el justo castigo. (D. N. B.)

Es hundido un vapor rojo con cañecillas huidos de Gijón

Paris, 16 (madrugada).—Según noticias de Bayona, un destructor nacional hundió a un vapor bolchevista, en el cual se encontraban numerosos jefes anarquistas fugados de Gijón.

Entre ellos figuraba un tal Geredo, uno de los más crueles y abyectos miembros de la asociación anarquista española. (D. N. B.)

Nuevo bombardeo de la Aviación nacional sobre Port Bou

Paris 16.—La Aviación nacional ha vuelto hoy miércoles a atacar la estación fronteriza de Port Bou, donde fueron localizadas fuerzas rojas.

El problema del campo en nuestra zona y en la zona roja



Sevilla, 12 (noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla, diciendo: Son muchas las ocasiones en que tengo que conversar con gente huida de la zona roja, y oigo con verdadera pena las noticias de Levante. Tierra de oro por sus frutos. El régimen marxista ha acabado con ese oro para convertirlo en dublé. Los labradores saben que lo que producen con su trabajo, se lo pagan con esos papeles mojados que los llaman «no pasarán» y que son eso: papeles mojados.

Saben que su trabajo es para que con su producto, esos dirigentes se diviertan en París, entre champán y mujerzuelas. Por eso no quieren trabajar.

Siempre están hablando de la situación de nuestros agricultores, tan perseguidos, según ellos, y otras series de infamias que se inventan.

Hoy se me ha ocurrido hablar de este asunto; rebatir las mentiras de las radios rojas y de recordar las frases de Unamuno, que al discutir la Constitución dijo eran papeles mojados que no pasarían de las columnas de la «Gaceta».

Ya expuse, cómo había quedado incumplida la Constitución en los asuntos de la iglesia y cómo se atropellaron todos los artículos, para ser proclamado presidente de la República, Azaña.

¿Qué hizo la República para cumplir los asuntos del campo? Nada, mejor dicho, lo de los famosos asentamientos.

Lo único fué la intervención de los obreros en la administración de la industria, para embrollar la situación.

El artículo 47 de la Constitución, dice que la República protegerá al campesino. Este artículo está incumplido totalmente, ha faltado el gobierno marxista a esos preceptos, y como antes decía, han confiscado la cosecha por papeles mojados.

En cambio, en los artículos que se refieren a las regiones autónomas, no se limitaron. Para esto, sí, para dividir a España, que eran las prisas del gobierno marxista.

Cuando los españoles dignos se unen para evitar que España sea una colonia de Moscú, es cuando lanzan decretos y decretos.

En cambio en la España del Generalísimo Franco, representada por éste, a pesar de las dificultades de la guerra, no se tiene otra preocupación que los problemas del campo y de los obreros. En nuestra zona, la ley rige para todos, grandes y chicos. Los obreros no se ven obligados a ir a las huelgas, arma que se volvía contra los que la empleaban. Muchos niños tenían que acostarse sin cenar, mientras que los dirigentes se divertían. Arruinando al patrono, arruinaban también al obrero; y así éste tendría resentimientos y ansias de revolución.

Hoy ya los obreros tienen jornales de diez pesetas los hombres y de cinco las mujeres, aquí en Andalucía. Con el Crédito Agrícola, se ha podido sembrar el 50 por 100 más que antes.

Está en estudio, no el asentamiento sino la consignación de terrenos para sus sustentos. Se está construyendo cientos de casas, y las que sólo pagarán un pequeño alquiler para atender a su conservación y contribución. Casas que en Sevilla pagarían 40 y 50 duros, sólo pagarán 4 duros.

Y, se hará más, más porque este movimiento no se hace como creen algunos. Se hace para establecer la justicia social, y esta se impondrá. Y en cuanto a Beneficencia se han hecho obras admirables. En ellas se ven a señoritas limpiando la vajilla, en la que comen los niños, y muchos de ellos, hijos de los rojos, como así sus mujeres. Nosotros somos dignos y no podemos hacer responsables a éstos del proceder del padre y esposo. Aquí comen todos, no es necesario hacer colas. Aquí no se riñe para obtener alimentos, como ocurre en la zona roja.

Hace referencia el general a la situación en Cataluña y la zona roja, terminando su charla, dando cuenta de las operaciones.

Comunistas españoles intentan asesinar al vice-administrador de la zona de Tánger

El guardián hiere a uno de ellos que, no obstante, logró huir

Tánger, 16.—Cinco comunistas españoles han intentado el asesinato del vice-administrador de la zona de Tánger. Este quisieron cometerle la noche pasada en la misma casa del vice-administrador.

El guardián, al advertir la presencia de los citados comunistas, disparó contra ellos, hiriendo a uno de ellos que no obstante, logró huir, poniéndose a salvo.

Se tiene la impresión de que este

atentado es el primero de la serie que han planteado los comunistas españoles de acuerdo con las autoridades francesas, contra las personalidades españolas simpatizantes con Franco, autoridades italianas y portuguesas y contra los jefes de los partidos fascistas de Tánger.

Este incidente se debe a la circunstancia de que son muchos los elementos comunistas y anarquistas huidos de Valencia que se encuentran en la zona internacional.

Disposiciones del Boletín del Estado

Supresión de algunos Institutos nacionales y elementales

Burgos, 16.—El Boletín Oficial del Estado publica hoy, entre otras disposiciones, las siguientes:

Orden cuyo texto extractamos a continuación:

La conveniencia de alijerar las cargas del Tesoro público, obligado a atender promordialmente las necesidades que impone la guerra, y la circunstancia de existir gran número de cátedras vacantes por faltar sus titulares en los momentos actuales, ha obligado a dictar una disposición relativa a la supresión de algunos Institutos.

La parte dispositiva dice en preceptos esenciales:

A partir de primero de octubre y durante todo el próximo curso académico, serán clausurados los Institutos de segunda enseñanza, que a continuación se expresan:

Nacionalidades: Astorga, Béjar, La Estrada, Lucena, Noya, Priego, Tudela y Trujillo.

Elementales: Arévalo, Aracena, Betanzos, Baracaldo, Burgo de Osma, Cazalla de la Sierra, Cervera del Río, Aljauna, Híjar, Cercenal de la Sierra, Guernica, Faro, La Rambla, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Hervás, Portugalete, Reinos, Peñaranda de Bracamonte, Santaña, Tafalla, Utrera, Vélez y Villalba (Lugo).

Institutos.—Escuelas de Málaga y Sevilla.

Los catedráticos que como consecuencia de esta clausura resulten inactivos serán agregados o destinados a otros, según las circunstancias lo aconsejen para la mejor marcha del servicio.

Todos los alumnos que hubieran hecho sus estudios en los centros consignados podrán trasladar sus expedientes académicos respectivos a los Institutos que deseen, sin pago de derechos de ninguna clase.

Por la Comisión de Cultura y Enseñanza se dictarán las normas necesarias para el cumplimiento de esta disposición.

Las demás disposiciones se refieren a personal.—(Faro).

Prieto se convence de la inminente caída de Asturias

Salamanca, 16.—Informes telegráficos de Valencia, dicen que Indalecio Prieto conferenció con algunos técnicos militares extranjeros que recientemente recorrieron el frente asturiano. Según parece, han manifestado a Prieto que la situación en los frentes rojos del Norte es insostenible, y opinan que ninguna eficacia tendría el intento de reorganización de las fuerzas combatientes al servicio de Valencia. Prieto se ha convencido de que para Valencia supone ya una imposibilidad material seguir defendiendo y conservando la parte del territorio asturiano que les queda a los rojos.

A punta de cuchillo fueron desalojados los mineros de sus posiciones

Santander, 15 (Crónica del Tebib Arrumi).—Los rojos asturianos quieren despedirse de la guerra haciendo un supremo esfuerzo. Hoy ha sido día de combates duros en todos los frentes de nuestro Ejército, en la región asturiana. Pocas veces como hoy se han batido nuestras tropas, empleando a fondo todo su vigor. Pocas veces también la victoria ha coronado como hoy su ímpetu y sus esfuerzos.

En el sector de Pola Gordón continuaron las fuerzas leonesas y gallegas su avance raudo por las montañas. Sin duda les dió ímpetu y coraje el haber presenciado la bárbara destrucción de Pola de Gordón. Ayer, como han comprobado a los lectores del mundo los corresponsales extranjeros que entraron en dicho pueblo cuando éste era un verdadero brasero, y vieron las enormidades cometidas por los rojos al abandonar el pueblo y escucharon de labios de unas cuantas pobres mujeres que se quedaron en el pueblo y nos recibieron con lágrimas en los ojos las monstruosidades de que habían sido objeto. Como detalle diré que la central eléctrica de la Duro Felguera ha sido volada con dinamita por los salvajes enemigos.

El enemigo había recibido en las últimas 24 horas importantes refuerzos, tan importantes, que sólo por ferrocarril se vieron llegar siete trenes completos de milicianos que acudían a defender el sector de Pajares y la sierra de Cueto Negro. En esta sierra la lucha ha sido tenacísima, teniendo que emplearse nuestros bravos muchachos repetidamente al arma blanca, y conquistando picacho tras picacho a base de derrochar verdadero heroísmo. El final de la jornada, tras de un episodio naturalmente duro por la posesión del picacho más difícil de sierra de Cueto Negro, fué que todas esas montañas quedasen en nuestro poder. La alegría de las unidades es extraordinaria por la victo-

ria conseguida; y después han continuado avanzando, ocupando la cota 1394 al este de La Vid, tomando también un pueblo importante. Por el sector de la costa igualmente han seguido avanzando las brigadas de Navarra, teniendo que vencer las dificultades enormes del terreno, pues en la dirección de su marcha hallan de través los pequeños valles que se encuentran y constantemente tienen que realizar nuestros soldados escaladas inverosímiles, tan inverosímiles que no se concibe en este terreno pudieran instalarse funiculares. Baste decir que hoy yo mismo he comprobado cómo un convoy tardó doce horas en subir a unos picachos inmediatos a Peña Llabre.

Los objetivos ocupados hoy por las columnas de Navarra, son: Peña Urbina, Aller, Mier, Barrio y Macizos Carria. Todos estos poblados han sido defendidos por los rojos, si bien con mucho menos tesón que en jornadas anteriores. Se ve que la resistencia de los pobres rojos está tocando a su fin. Sin embargo, todavía nos quedarán jornadas de lucha dura, porque esta gente combate a la desesperada.

Para que el día de hoy sea de completo regocijo para nuestras armas, señalaré un combate aéreo habido cerca de la costa, en el que derribamos un aparato «Curtis»; por cierto que el piloto se tiró del aparato con paracaídas al verlo incendiado, con tan mala suerte, de que éste fuese alcanzado también por las llamas, yendo a caer a las líneas nacionales.

Insisto en que la jornada de hoy, con su máxima dureza, es una de las mayores victorias para nuestros soldados, porque el castigo que han sufrido los asturianos rojos ha sido tremendo. En algunas trincheras se han cogido más de 100 cadáveres. Cabe calcular que el día de hoy han sufrido un verdadero quebranto moral y material, que era lo que les faltaba.

Filosofía de saldo: Pienso, luego existo. Tengo dolor de cabeza, luego tengo cabeza. (Lo malo es que también tengo dolor). Río, luego enseño los dientes. Como, luego tengo subsistencias.

—:—
Ponte ahora en miliciano rojo y tendrás que decir: Pienso, luego hay cebada. Tengo dolor de cabeza, luego todavía tengo cabeza. Río, luego no ataca el enemigo. Como, luego estoy soñando.

—:—
La filosofía, lector, incluso la de perra gorda, es tan versátil como la Poesía. No en vano son femeninas. Esos botoncitos de muestra que arriba te sxpongo—y que, te juro, no son de Shopenhauer—, son pruebas irrefutables de lo que cambia la Filosofía, ya sea blanca ya sea roja.

—:—
Y un consejo, para terminar. Cuando tengas encefalalgia no te pongas a escribir. Las musas que te inspiren te sugerirán siempre filosofía de saldo.

En Barcelona se tocan las sirenas cuando llegan heridos para que el público no los vea

Paris, 16.—Una persona llegada de Cataluña nos comunica que el parque de Barcelona está convertido en un campamento, donde se han instalado centenares de tiendas de campaña para vivir refugiados de la zona del norte que han sido evacuados. Parece que el gobierno de Valencia ha dispuesto que los refugiados de Santander se concentren en la región catalana. Esta misma persona asegura que para no alarmar a la población cuando llegan a la ciudad los millares de heridos del frente de Aragón se hacen sonar las sirenas para que la gente baje a los refugiados no y se dé cuenta del desfile de camiones y ambulancias cargados de heridos que llegan sin cesar, como testimonio vivo de su fracasada ofensiva.